

UN MONTÓN
DE PLATACARLOS
MOTA

#OPINIÓN

LA EQUIVOCADA
REFORMA
DE AFORES
DE AMLO

Únicamente con una especie de "decretazo" podría AMLO cumplir su promesa de revertir el sistema de afores porque lo considera injusto e inhumano



N o existe, hasta el momento, ninguna iniciativa de Ley en el gobierno de **Andrés Manuel López Obrador** (AMLO) para modificar el sistema de pensiones. Lo que dijo hace unos días en el sentido de que enviará una iniciativa para revertir el sistema que se originó en la época de **Ernesto Zedillo** es hasta ahora solo una idea en su cabeza, pero que nadie, hasta donde se sabe en Palacio Nacional, ha redactado.

Además, al interior del palacio presidencial se sabe que no hay tiempo suficiente para que el Congreso apruebe una Reforma Constitucional tan trascendente.

Únicamente con una especie de "decretazo" podría AMLO cumplir su promesa de revertir el sistema de afores porque lo considera injusto e inhumano. Un decretazo encontraría una oposición descomunal, no solo de organismos como el Consejo Coordinador Empresarial, de **Francisco Cervantes**, sino incluso de Hacienda, porque no se ve nada sencillo que el secretario **Rogelio Ramírez de la O** quisiera apoyar un cambio de esa magnitud y que conlleva tantos riesgos.

¿Qué tipo de cambio estaría buscando el Presidente?

Eso sería la acción populista más desafortunada de la 4T

Quienes lo conocen señalan que se trataría, tal cual, de regresar al sistema anterior; es decir, a un sistema de beneficio definido en el que el trabajador recibiría una tasa de reemplazo elevada (quizá hasta 100 por ciento de su salario), en el que no tuviese que contribuir durante su vida laboral y que estuviese administrada por el Estado (por el IMSS, por ejemplo).

Desafortunadamente **Claudia Sheinbaum** ya se pronunció al respecto, sumándose, por lo que, si esta reforma no pasa en los periodos legislativos de este año, es previsible que ella la presente como iniciativa propia más adelante.

Puede haber varios tipos de reformas al sistema de pensiones. El rango del equívoco es potencialmente muy amplio, desde facultar al gobierno a financiarse con facilidad con los casi seis billones de pesos que están actualmente bajo la gestión de las afores; hasta la cancelación de las licencias a las 10 afores como las de Profuturo, Inbursa o Sura para que todo lo vuelva a concentrar el IMSS. Eso sería una locura y la acción populista más desafortunada de la Cuarta Transformación.

SAMSUNG

La firma coreana presentó en el CES de Las Vegas su pantalla de Micro LED que es totalmente transparente, generando sensación de tridimensionalidad en lo que se proyecta en ella, y "revolucionando la experiencia visual". Los espectadores percibirán que realizan un "inmersión" en la imagen.

MEXDC

Se realizó la primera asamblea de la asociación que aglutina a las empresas de 'data centers' del país. La preside **Amet Novillo**. Estas empresas requieren infraestructura eléctrica porque demandarán 1,500 MW en los siguientes cinco años. Es de sus mayores retos. La Asociación se llama MEXDC, es nueva, y ya aglutina a 60 miembros.

TIKTOK: @SOYCARLOSMOTA